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ABASTECIMIENTO 

“NATURALIZAMOS QUE EN 40 AÑOS PASAMOS 
DE TENER 5% DE POBREZA A TENER CASI 50%”

Los eventos por el aniversario comienzan hoy con un acto protocolar y la 
inauguración de un museo. Y continúan mañana con una misa, y con la 
teatralización del desembarco.

LA COMUNIDAD ITALIANA CONMEMORA LOS 
75 AÑOS DEL DESEMBARCO DEL GENOVA

COMIENZA A 
SENTIRSE LA 
ESCASEZ DE 
COMBUSTIBLE 

ABRIERON LOS 
SOBRES PARA 
LA OBRA DEL 
CENTRO DE DÍA 

El empresario Ramiro Requejado reflexionó sobre el poder de adaptación de la 
sociedad argentina a la volatilidad económica, y sobre la necesidad de no 
normalizar la incertidumbre.

“UN JEFE POLÍTICO QUE LIDERÓ JUNTOS POR 
EL CAMBIO NOS LLEVÓ AL DESASTRE”

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  2

NATALIA JÁÑEZ 

INMIGRACIÓN EN USHUAIA

PÁG.  4

SITUACIÓN ECONÓMICA
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La dirigente de la UCR y referente del sector Evolución, se pronunció en duros términos 
sobre la controversia tras el apoyo de Patricia Bullrich a La Libertad Avanza 
en el balotaje presidencial.

POR LA UNIDAD Y EL FEDERALISMO
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GOBERNADORES CON MASSA

El Gobernador Gustavo Melella, participó del encuentro con el ministro de 
Economía, Sergio Massa, de cara al balotaje. Buscan fortalecer el 
federalismo, con un plan nacional de obras. PÁG.  8

El Municipio comenzó con la 
licitación pública de la obra 
del Centro de Día para Adultos 
Mayores. Estará ubicado a metros 
de la nueva costanera, en la 
intersección de Elcano y Julio 
Saturnino Castillo. 

RÍO GRANDE

Si bien no ha alcanzado la 
gravedad de otras regiones del 
país, comienza a hacerse notar 
especialmente en Río Grande, en 
nafta premium y diesel de alto 
octanaje.
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Ramiro Requejado, un empresario 
conocido de la ciudad de Ushuaia, 
compartió por FM Master’s su visión 
crítica sobre la situación del sector 
comercial en Argentina, marcado 
por una alta inflación y una incerti-
dumbre generalizada. Su perspectiva 
arroja luz sobre cómo la población se 
ha adaptado a vivir en condiciones 
económicas inestables.

“No sé cómo hacemos, pero ha-
cemos. En este país adquirís una 
gimnasia que, en algún punto, está 
bueno, porque te ayuda a poder so-
brellevar todas estas cosas. Pero creo 
que lo peor de todo es que se natura-
liza y nos acostumbramos a vivir así”, 
expresó Requejado.

Sin embargo, en medio de las co-
tidianas dificultades, argumentó que 
la población se ha acostumbrado a 
la volatilidad económica en Argenti-
na, y esto ha influido en la toma de 
decisiones políticas. La adaptación 

“NATURALIZAMOS QUE EN 40 AÑOS PASAMOS 
DE TENER 5% DE POBREZA A TENER CASI 50%”
El empresario Ramiro Requejado reflexionó sobre el poder de adaptación de la sociedad argentina a la volatilidad económica y la 
necesidad de no normalizar la incertidumbre, instando a buscar soluciones a largo plazo.

SITUACIÓN ECONÓMICA

constante a la incertidumbre se ha 
convertido en una característica del 
día a día.

Requejado también señaló la pre-
ocupante normalización de la incer-
tidumbre a largo plazo. La falta de 
previsibilidad en los precios y los cos-
tos ha afectado a todos los aspectos 
de la vida cotidiana, y la población 
se ha acostumbrado a esta situación: 
“Lo peor que nos pasa es la natura-
lización y que no trabajemos para 
que se pueda cambiar esto, se pueda 
mejorar y salgamos de este grado de 
incertidumbre. Porque lo más com-
plicado de todo es la incertidumbre 
a futuro”.

Además, el convencional consti-
tuyente mandato cumplido puso de 
relieve cómo la incertidumbre eco-
nómica ha afectado incluso las cues-
tiones más simples, como la disponi-
bilidad de productos básicos.

El empresario explicó que la pobla-

ción tiende a normalizar la situación 
económica, y es solo cuando uno mis-
mo se ve afectado por la pobreza que 
se comprende la gravedad de la crisis: 
“Lamentablemente es sostenible hasta 
que le toca a uno. Lo peor, en este sen-
tido, si hablamos en términos econó-
micos, por ejemplo, caer en la pobreza. 
Naturalizamos que en 40 años pasamos 
de tener 5% de pobreza a tener casi 
50%. En tanto y en cuanto nosotros no 
estemos dentro de ese 50%”.

Argentina ha experimentado un 
aumento constante de la pobreza en 
las últimas décadas, lo que indica que 
la población se ha adaptado a la ad-
versidad.

Requejado enfatizó que esta es una 
problemática que afecta a diferentes 
administraciones gubernamentales 
y no está ligada a un solo gobierno: 
“La realidad es que es ahora, y es hace 
rato, y es hace mucho. Y no es ni de 
este gobierno, ni del otro. Acá es un 

problema que, lamentablemente, en 
la Argentina estamos acostumbrados 
a vivir así y eso me parece que es lo 
más difícil de revertir”.

El empresario también comparó la 
vida cotidiana de un comerciante pro-
medio en Argentina con la de un ges-
tor de un negocio en el extranjero: “Esa 
persona tiene que ir a comprar café, 
hay café. Tiene que ir a comprar vaji-
lla, hay vajilla. Tiene que ir a comprar 
jamón, hay jamón. Tiene que comprar 
harina, hay harina y vale siempre lo 
mismo, con pequeñas distorsiones. 
Nosotros tenemos que resolver cosas 
que no es natural resolverlas, pero la 
realidad es que nos hemos hecho ex-
pertos en resolverlas. Que no quiere 
decir, insisto, que esté bien”.

Ramiro Requejado concluyó enfa-
tizando la importancia de no norma-
lizar la adversidad y trabajar en solu-
ciones a largo plazo para abordar los 
problemas económicos del país.
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El presidente de la Sociedad Ita-
liana de Ushuaia, arquitecto Leonar-
do Lupiano, junto a Marilina Hennin-
ger, colaboradora de la organización, 
anunciaron una serie de eventos para 
conmemorar el 75º aniversario de la 
llegada del buque italiano Génova el 
28 de octubre de 1948 a la ciudad. 

Los festejos se iniciarán este vier-
nes a las 19 con un acto protocolar de 
cambio de banderas y descubrimien-
to de placas, y posterior inauguración 
del museo. Y tendrán continuidad al 
día siguiente, sábado, con una misa, 
por la mañana, y una teatralización 
del desembarco, por la tarde.

Lupiano, por FM Master’s, desta-
có el apoyo de la Municipalidad que 
colaboró en la construcción de un 
muro especial para la ocasión: “Nos 
hicieron el muro, trabajaron un día 
y noche, el muro ya está terminado 

INMIGRACIÓN EN USHUAIA

LA COMUNIDAD ITALIANA CONMEMORA 
LOS 75 AÑOS DEL DESEMBARCO DEL GENOVA
La Sociedad Italiana de Ushuaia organiza una serie de eventos por el aniversario de la llegada del buque italiano Génova en octubre 
de 1948, que comenzará este viernes a las 19 con el acto protocolar de cambio de banderas y descubrimiento de placas.

El Concejo Deliberante aprobó por unanimidad en la sétima sesión ordinaria de este miércoles, 
una ordenanza que implementa el boleto gratuito en el transporte público de pasajeros, en favor de los 
Bomberos Voluntarios de la ciudad de Ushuaia. Regirá de lunes a domingos, sin restricción horaria y 
de alcance a las actuales líneas y posibles concesiones a futuro.

Además, la norma reglamenta la posibilidad de tramitar una credencial personal sin costo alguno, 
de carácter única e intransferible, con los datos personales y de renovación anual. El acceso es para 
todos los Bomberos Voluntarios que se encuentren en servicio y acrediten su actividad como tales.

El presidente del Cuerpo legislativo, concejal Juan Carlos Pino, reconoció que a través de esta 
reglamentación “venimos a saldar una deuda que teníamos con los Bomberos Voluntarios de nuestra 
ciudad”. Además, advirtió que “ya en nuestro país, en otras provincias, existe el boleto gratuito”, y 
subrayó que esta ordenanza viene a cumplir un reconocimiento para todos aquellos que “anónimamente 
siempre están respondiendo a las emergencias”. Es algo que “hace tiempo se debería haber hecho”, 
compartió el concejal Pino

La creación de esta ordenanza responde a una solicitud de la Federación de Bomberos de 
Tierra del Fuego, donde expresaba la necesidad de eximición del pago del Transporte Público. En la 
presentación, el presidente Hugo Canseco fundamenta que es “con el objeto de honrar y respaldar a 
los valientes hombres y mujeres que conforman nuestros cuerpos de bomberos de la ciudad, quienes 
arriesgan sus vidas para proteger a nuestra comunidad de incendios y emergencias”. 

PINO: “VENIMOS A SALDAR UNA DEUDA QUE TENÍAMOS 

CON LOS BOMBEROS VOLUNTARIOS”

y ahí vamos a descubrir las placas, 
parte de la plazoleta de homenaje 
de lo que va a ser todo el paseo de 
los italianos” señaló el presidente.

La historia de la llegada de los 
inmigrantes tiene un significado 
profundo para Marilina Henninger, 
ya que su padre fue uno de ellos: 
“Soy hija del italiano más joven que 
llegó, mi papá Carlos tenía dos me-
ses cuando arribaron. Venían como 
todas las familias, sufriendo tras la 
posguerra y contratados para darle 
infraestructura y desarrollo a la ciu-
dad, bajo un contrato con la Arma-
da para construir barrios”. Recor-
dó algunos de esos barrios, como 
Misión Alta, Misión Baja y Piedra-
buena, todos construidos por los 
italianos y que han perdurado en el 
tiempo.

El evento central de las festivi-

dades será la inauguración del Mu-
seo de los Inmigrantes Italianos en la 
antigua capilla del Solier, que reúne 
objetos y recuerdos familiares do-
nados por las familias italianas y sus 
descendientes.

El homenaje al 75º aniversario del 
arribo del barco Génova a Ushuaia 
también incluirá la participación 
de instituciones locales. La Cámara 
Gastronómica invitó a los restauran-
tes de la ciudad a ofrecer platos típi-
cos italianos durante la semana de 
conmemoración.

El sábado, la comunidad se reuni-
rá en la parroquia María Auxiliadora 
a las 11 de la mañana para una misa 
de acción de gracias. Durante la ce-
remonia, la Madonna de la Guarda, 
una virgen bendecida por el Papa Pío 
XII en esa época, será entronizada al 
lado del altar.

Por la tarde, a las 16, se llevará 
a cabo una teatralización del des-
embarco de los inmigrantes en el 
muelle de la Armada. Esta dramati-
zación busca unir los desembarcos 
del Génova en 1948 y el Giovanna en 
septiembre de 1949, recreando las 
emociones y experiencias de quie-
nes llegaron a esta tierra. Ese será el 
punto culminante de la celebración 
del 28 de octubre, un espectáculo 
que durará aproximadamente una 
hora.

El arribo del Génova a Ushuaia 
marcó un esfuerzo monumental en 
un momento en que Europa estaba 
devastada después de la guerra. Es-
tas festividades rendirán homenaje a 
la valiente comunidad de inmigran-
tes italianos que dejaron su huella en 
Ushuaia y celebrarán su legado, que 
sigue vivo en la comunidad local.
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En Tierra del Fuego, la escasez de 
combustible, si bien no ha alcanzado 
la gravedad vista en otras regiones 
del país, comienza a hacerse notar, 
especialmente en Río Grande. Aun-
que la baja en el consumo interanual 
es del 10%, los problemas de sumi-
nistro también afectan a nuestra pro-
vincia.

Las estaciones de servicio todavía 
no han cerrado como en otras áreas, 
pero empiezan a resentirse en la dis-
ponibilidad de combustibles, particu-
larmente en lo que respecta a la nafta 
premium y el diesel de alto octanaje. 
El cupo impuesto por YPF ha llevado 
a reducciones de hasta un 50% en la 

COMIENZA A SENTIRSE LA ESCASEZ 
DE COMBUSTIBLE EN TIERRA DEL FUEGO
A medida que las dificultades de importación se hacen sentir, Tierra del Fuego enfrenta un creciente problema de escasez de 
combustible, al igual que en el Norte del país. Empiezan a observarse demoras y reducción de stocks, particularmente en Río Grande.

demanda habitual, agotando los su-
ministros en ocasiones y dejando ca-
miones a la espera de reposición.

La dificultad principal radica en 
las restricciones a la importación de-
bido a las limitaciones en la compra 
de divisas extranjeras. Según algunas 
fuentes, barcos en el puerto de Bue-
nos Aires se ven impedidos de des-
cargar debido a incumplimientos en 
el pago en dólares de los costos aso-
ciados. 

Si bien la situación en Tierra del 
Fuego no es crítica, existen preocu-
paciones sobre su impacto durante la 
temporada vacacional o el aumento 
del tráfico de camiones hacia la pro-

ABRIERON LOS SOBRES PARA 
LA OBRA DEL CENTRO DE DÍA 
PARA ADULTOS MAYORES

El Municipio de Río Grande llevó 
adelante la apertura de sobres de li-
citación pública correspondientes a 
la obra del Centro de Día para Adul-
tos y Adultas Mayores. Su llamado a 
licitación había sido firmado en sep-
tiembre por el intendente Martín Pe-
rez, en el marco del festejo por el Día 
del Jubilado y la Jubilada. 

El Centro de Día para Adultos y 
Adultas Mayores estará ubicado a 
metros de la nueva costanera, en la 
intersección de las calles Sebastián 
Elcano y Julio Saturnino Castillo. 

La secretaria de Obras Públicas, 
Silvina Mónaco, detalló que “el edi-
ficio cubrirá una superficie aproxi-
mada de 525 m², y contará con un 
gran salón principal preparado para 
eventos, charlas y conferencias; co-
cina completa, aulas, taller, baños 
para personas con movilidad reduci-

da, consultorio, enfermería y oficinas 
administrativas”. 

Mónaco destacó que en el exterior 
“se contemplará una playa de estacio-
namiento, áreas de descanso exterior 
bajo pérgolas, sector de huerta y can-
cha de tejo”.

La construcción del Centro de Día 
reconoce la experiencia, trabajo y es-
fuerzo de quienes han sido testigos 
del crecimiento de nuestra ciudad y 
cuyo aporte es fundamental para la 
planificación de una Río Grande para 
toda la vida.

Desde este nuevo espacio en la 
ciudad, se reforzarán las políticas de 
acompañamiento integral que lleva 
adelante el Municipio de Río Grande, 
desde la Dirección del Adulto Mayor y 
de manera transversal con otras áreas, 
para su empoderamiento y mejor ca-
lidad de vida.

RÍO GRANDE

vincia.
Según informa el portal Redacción 

Digital, la disponibilidad de nafta no 
es tan apremiante como la de diesel, 
que es ampliamente utilizado por la 
policía, servicios de seguridad y el 
transporte de mercaderías dentro y 
fuera de la provincia. Las quejas de 
las empresas de transporte ya se han 

hecho sentir, ya que las demoras en la 
entrega de combustible afectan signi-
ficativamente la circulación de sus ca-
miones.

La escasez de combustible comien-
za a convertirse en un problema para 
Tierra del Fuego, y especialmente para 
Río Grande, donde los efectos de la cri-
sis empiezan a notarse.
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IMPULSO AL TURISMO

La llegada de La Renga a Ushuaia no solo promete un histórico recital, sino que abre nuevas puertas para el turismo de eventos en la 
ciudad, consolidando su posición como destino turístico a nivel nacional.

DETRÁS DE LA RENGA OTRAS BANDAS 
ELEGIRÁN USHUAIA

El secretario de Turismo de la Muni-
cipalidad de Ushuaia, Gustavo Ventura, 
compartió por FM Master’s las noveda-
des sobre la organización del esperado 
mega recital de La Renga en Ushuaia, un 
evento que promete convertirse en un 
verdadero hito, por la gran expectativa 
que ha generado, principalmente en el 
ámbito del turismo.

“Para nosotros es una alegría haber 
podido, finalmente, después de varios 
años de estar en diálogo con la produc-
tora que lo va a traer, poder darle las ga-
rantías y darle el marco para esta banda 
tan importante” señaló entusiasmado 
Ventura.

El recital, programado para el próxi-
mo mes, ha tenido un impacto notable 
en términos de ocupación de camas y 
vuelos: “Para ese fin de semana la ca-
pacidad de disponibilidad de camas 
en nuestra ciudad está superando ya el 
95%. Quedan algunas poquitas todavía 
y los vuelos ya están al 100%. Nos co-
municamos con Aerolíneas Argentinas 
para ver si para ese fin de semana podría 
sumar algunas frecuencias extras para 
soportar, no solamente lo que tiene que 
ver con este evento, sino también para 

los fueguinos y los vecinos que nece-
siten viajar, tengan disponibilidad de 
asientos”.

El éxito del recital de La Renga 
no solo impulsará el turismo para 
el evento en sí, sino que también se 
pronostica un impacto positivo en 
el turismo de eventos en general: 
“La publicidad que estamos tenien-
do a raíz de La Renga venga, es algo 
muy importante y lo que va a suce-
der luego, todavía es más importan-

te. Poner al destino como un destino 
donde también se pueden hacer es-
tos tipos de eventos, es algo que está 
generando un nuevo nicho para lo 
que viene para adelante para el sec-
tor turístico” califico el funcionario 
municipal.

Gustavo Ventura subrayó la im-
portancia de diversificar el turismo 
en Ushuaia, para lo cual la actuación 
de La Renga puede ser el disparador: 
“Me parece que la posibilidad de tener 

dos temporadas fuertes como las que 
tenemos hoy, tanto la de verano como 
la de invierno, el Previaje, una política 
nacional tan importante para nuestro 
sector, y sumarle turismo de nicho, es 
realmente algo que va a llevarnos a otro 
nivel”.

La preparación de la ciudad para el 
evento ha sido exhaustiva, según reflejó 
a continuación: “Estamos trabajando 
desde hace muchísimo tiempo con las 
otras secretarías, con las fuerzas de se-
guridad, para garantizar que, más allá 
de este evento, nuestra ciudad durante 
esos días tenga la normalidad que ne-
cesita”.

El éxito de este evento, y la respues-
ta positiva que ha recibido su gestión, 
podría abrir las puertas para futuros es-
pectáculos de similar envergadura: “Es 
la seriedad y el marco que les damos 
para garantizar a los que ya se están 
poniendo en contacto con nosotros. Ya 
hay dos bandas más que están intere-
sadas, quizás con otra onda, pero que 
están interesados porque el marco que 
da nuestra ciudad. Imagínate que van a 
estar tocando con el canal de Beagle de 
fondo” finalizó Gustavo Ventura.
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La triste noticia del suicidio del 
senador nacional Matías Rodríguez la 
semana pasada sacudió a la provin-
cia de Tierra del Fuego y generó una 
serie de preocupaciones en torno a la 
salud mental de sus habitantes. 

La licenciada Andrea Otamendi, 
miembro de la Asociación Civil Fue-
guina de Profesionales de Psicología, 
analizó en FM Master’s esta situa-
ción, señalando la importancia de 
abordar este tema con sensibilidad y 
responsabilidad.

“No es un tema neutro. Está estu-
diado que cuando se publica la noti-
cia de un suicidio, suelen acontecer 
otros intentos y consumaciones”, 
destacó Otamendi. La cobertura de 
casos de suicidio puede tener un 
efecto de imitación en otras personas 
que enfrentan situaciones similares.

El periodo de primavera y las fes-
tividades, como las fiestas navideñas, 
son momentos de alto riesgo para 

RECLAMAN CUIDADO Y RESPONSABILIDAD 
EN EL ABORDAJE DEL SUICIDIO
La licenciada Andrea Otamendi analizó la penosa situación del suicidio del senador nacional Matías Rodríguez, ocurrido la semana 
pasada, y las implicancias que un hecho de tal naturaleza genera en el entorno social de la provincia.

la salud mental. Otamendi explicó: 
“Generalmente los episodios depre-
sivos, si bien nos pueden visitar en 
cualquier momento del año, suelen 
ser más frecuentes durante el invier-
no. La llegada de la primavera, con su 
mayor cantidad de luz, puede llevar a 
que las personas deprimidas tengan 
más energía para llevar a cabo pen-
samientos suicidas que han estado 
incubando”.

La forma en que se trató el suicidio 
del senador Rodríguez en los medios 
de comunicación fue cuestionada 
por Otamendi. “Desde la Asociación 
repudiamos el trato que se le dio a 
lo que sucedió la semana pasada. 
Publicarlo de manera tan irrespon-
sable, el tratamiento de la informa-
ción que hicieron muchos medios”. 
La psicóloga enfatizó la importancia 
de manejar estos temas con sensibi-
lidad y de cuidar la privacidad de los 
involucrados, ya que la exposición “UN JEFE POLÍTICO QUE LIDERÓ 

JUNTOS POR EL CAMBIO NOS 
LLEVÓ AL DESASTRE”

La dirigente de la Unión Cívica 
Radical y referente del sector Evolu-
ción, se pronunció en duros términos 
sobre la controversia en Juntos por el 
Cambio tras el apoyo de Patricia Bu-
llrich a La Libertad Avanza en el balo-
taje presidencial.

Natalia Jáñez, dirigente de la 
Unión Cívica Radical y referente del 
sector Evolución, que lidera Martín 
Lousteau, brindó su perspectiva so-
bre la polémica dentro de Juntos por 
el Cambio tras el apoyo de Patricia 
Bullrich a La Libertad Avanza en el 
balotaje presidencial.

En sus palabras por FM Master’s, 
Jáñez destacó la decisión tomada por 
la Mesa Ejecutiva de la UCR, que reú-
ne a representantes de los 24 distritos 
del país. También participaron presi-
dentes de los distintos bloques par-
lamentarios y gobernadores, subra-
yando la importancia de la unidad en 
este proceso.

Remarcó la necesidad de una hoja 
de ruta clara para la coalición Juntos 
por el Cambio y destacó que, a pesar 
de los resultados electorales, es cru-
cial definir la próxima dirección del 
espacio. “Lo que tiene que hacer una 
coalición, por lo menos quienes ha-
cen a esa aparición, que son los parti-
dos, es reunirse y debatir cuál va a ser 
la próxima hoja de ruta, cuáles son 
las decisiones que se van a tomar. Eso 
hizo el radicalismo históricamente, y 
es lo que hizo ayer”, expresó.

La dirigente resaltó que el en-
cuentro y la toma de decisiones son 
prácticas comunes en la coalición, y 
que se han realizado reuniones y co-
municados similares en el pasado. 
Sin embargo, señaló que Patricia Bu-
llrich y Luis Petri tomaron una posi-

ción de manera “irresponsable” y en 
nombre de sus respectivos partidos y 
la coalición en general.

Jáñez cuestionó si Patricia Bull-
rich asumió plenamente su respon-
sabilidad como presidenta del PRO 
y subrayó la importancia de tener 
en cuenta las responsabilidades ins-
titucionales que conlleva su cargo. 
“Es un poco ambiguo y sobre todo 
porque habló en nombre de seis mi-
llones de argentinos que acompaña-
ron”, agregó.

En cuanto a la polémica, enfatizó 
que no considera que Juntos por el 
Cambio se haya roto o fragmentado, 
sino que se trata de la posición de 
dos personas que eran una fórmula 
presidencial. Sin embargo, apuntó a 
Mauricio Macri como el líder y jefe 
político que tenía la responsabili-
dad de liderar el espacio y respaldar 
a Patricia Bullrich: “Un líder, un jefe 
político que lideraba ese espacio que 
es el PRO, que lideró en algún mo-
mento Juntos por el Cambio, junto 
con los otros referentes partidarios, y 
nos llevó al desastre que fue la elec-
ción del domingo pasado”, concluyó 
Natalia Jáñez.

NATALIA JÁÑEZ 

puede aumentar la probabilidad de 
que otros intenten suicidarse.

Es fundamental que las perso-
nas comprendan la gravedad de los 
intentos de suicidio y busquen ayu-
da profesional. Al respecto, explicó: 
“Cualquier situación que ponga en 
riesgo la seguridad, debe ser tomada 
como una tentativa de suicidio. Por 
más que te digan ‘no, pero yo en reali-
dad ya hice esto y sabía que no me iba 
a pasar nada’, está atentando contra 
su seguridad”.

El tratamiento de la información 
es crucial, según especificó la espe-
cialista: “Uno cuando comunica, tie-
ne que ser responsable de para qué 
va a decir ciertas cosas, y no dar lugar 

a la especulación”. La cobertura me-
diática debe centrarse en transmitir 
la noticia con sensibilidad y respon-
sabilidad, evitando detalles innece-
sarios que puedan herir la privacidad 
de los afectados.

En conclusión, la licenciada An-
drea Otamendi consignó que el suici-
dio es un tema delicado que requiere 
atención y comprensión. La expo-
sición irresponsable en los medios 
puede tener graves consecuencias. 
Las personas que enfrentan proble-
mas de salud mental deben buscar 
ayuda profesional, y la sociedad en 
su conjunto debe ser consciente de la 
importancia de abordar el tema con 
responsabilidad y empatía.
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ANÁLISIS 

Las elecciones nacionales del pa-
sado domingo dejaron al país en un 
estado de sorpresa y reflexión. El 
director de la consultora Focus Re-
search, Fernando Chiesa, analizó en 
FM Master’s los resultados y sus im-
plicancias en el panorama político 
argentino.

Chiesa destacó el notorio creci-
miento de Sergio Massa y su sorpren-
dente performance en las elecciones. 
Según sus palabras, “me imaginé que 
algo iba a pasar con el reacomoda-
miento, pero no tanto. Son tiempos 
interesantes los que vivimos. Incluso 
antes de las PASO estaba convencido 
de que iba a haber balotaje y que iba 
a estar Massa, para mí esa era la cer-
teza que había”.

El sociólogo también señaló que 
la recuperación de Massa superó las 
expectativas, incluso de las encues-
tadoras. “La recuperación de Massa 
excedió lo que incluso esperaban las 
encuestadoras que lo daban primero 
en los últimos 10 o 15 días, que de-
tectaron el crecimiento de Massa. 
Pero creo que nadie lo daba tan alto 
como terminó dando”.

El análisis de Chiesa se basa en 
el incremento récord de la partici-
pación electoral, que fue de 3 millo-
nes de votantes más en comparación 
con las PASO. “El primer dato que 
me llamó la atención es que siem-
pre entre las PASO y la general crece 
la participación electoral entre 3 y 4 
puntos. Pero esta vez fue el máximo 
incremento de participación desde 

EL TRIUNFO DE MASSA SE SUSTENTÓ 
EN QUIENES NO VOTARON EN LAS PASO
El director de la consultora Focus Research, desmenuzó el resultado de las elecciones nacionales del pasado domingo, que verificó 
un alto crecimiento en la cantidad de votantes, que habría sustentado la buena performance del candidato Sergio Massa.

que se instituyeron las PASO. Fue-
ron 3 millones de votantes más, o sea 
como si fuera casi toda la población 
de Capital Federal y que representan 
8 puntos. Es una animalada” calificó.

Este aumento en la participación, 
junto con la disminución del voto 
en blanco, explica buena parte del 
enorme crecimiento de Massa. “Ese 
factor, más el decrecimiento del voto 
en blanco, que también fue el mayor 
desde que se instituyeron las PASO, 
explican, en mi opinión y por los da-
tos que veo, casi la totalidad del cre-

cimiento de Massa”.
Chiesa también señaló que la 

movilización del peronismo fue un 

factor clave en el aumento de la par-
ticipación, especialmente en el co-
nurbano de Buenos Aires. “Ha hecho 
un trabajo impresionante de cam-
paña el peronismo, de movilizar a la 
gente a votar y los lugares donde, en 
términos numéricos, uno de los 3 mi-
llones que creció Massa, proviene del 
conurbano de Buenos Aires”.

En cuanto a la distribución geo-
gráfica de los votos, Chiesa mencio-
nó que “hay cinco distritos del país 
donde Massa desplazó a Milei del 
primer lugar y cuatro de ellos están 
en la Patagonia”. Además, señaló que 
los lugares donde más creció Massa 
“son los lugares donde mejor le había 
ido a Milei en las PASO y que son cir-
cuitos de nivel socioeconómico más 
bajo. Las zonas donde tradicional-
mente había un voto peronista que 
evidentemente se recuperó”.

En resumen, las elecciones nacio-
nales sorprendieron a muchos con 
un inusual aumento en la participa-
ción electoral, que benefició en gran 
medida a Sergio Massa, el candidato 
de Unión por la Patria.
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BUENOS AIRES

 El encuentro tuvo como eje la uni-
dad de cara al balotaje del próximo 19 
de noviembre, pero además se fueron 
definiendo acciones tendientes a for-
talecer el federalismo, como un plan de 
obras nacional.

En un comunicado conjunto acor-
dado en la mesa los Mandatarios ad-
virtieron que “la República Argentina 
enfrenta desafíos de magnitud que 
sólo pueden ser resueltos por un líder 
político con experiencia, capacidad 
y convicción para afrontar las dificul-
tades. un líder que sume, que una y 
construya”. 

“Sergio Massa ha manifestado la 
voluntad política de terminar con la 
grieta que nos divide impulsando un 
Gobierno Federal de Unidad Nacional, 
convocando a todos los argentinos y ar-
gentinas de buena voluntad”, recalca el 
comunicado.

De esta manera los Mandatarios ra-
tificaron el respaldo a Sergio Massa de 
cara a la segunda vuelta electoral, re-
calcando la necesidad de “promover la 
unión nacional, afianzar la justicia, pro-

MELELLA PARTICIPÓ DE LA REUNIÓN 
DE GOBERNADORES CON SERGIO MASSA 
El Gobernador de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, Gustavo Melella, fue parte del encuentro que mantuvo el 
ministro de Economía, Sergio Massa, con Gobernadores provinciales de distintos espacios políticos en la sede del CFI en la Ciudad de 
Buenos Aires.

mover la educación, garantizar la segu-
ridad y el bienestar general”. 

“La Argentina que viene nos nece-
sita a todos y todas unidos, solidarios, 
garantizando derechos, defendiendo 
nuestra soberanía, pero al mismo tiem-
po promoviendo la justicia social”, su-
braya el comunicado.

“Estamos convencidos de que Ser-
gio Massa es el Presidente que necesi-
tamos para lograr estabilidad macro-
económica, crecimiento y desarrollo 
de nuestra economía con más produc-
ción industrial y empleos de calidad 

EL IPV AUMENTÓ DEL 3 AL 6% EL 
CUPO DE VIVIENDAS PARA MÉDICOS

La ministra de Salud de la Provincia, 
Judit Di Giglio y la presidenta del Ins-
tituto Provincial de Vivienda y Hábitat, 
Laura Montes, firmaron un convenio 
de arraigo profesional para médicos 
con exclusividad en la salud pública.

Este convenio tiene por objeto 
otorgar una nueva herramienta para 
favorecer el arraigo de profesionales 
médicos para que se desempeñen en 
la Salud pública de la provincia, a tra-
vés del aumento del 3 al 6% el cupo 
de viviendas construidas por el orga-
nismo que serán destinadas para mé-
dicos y profesionales de la salud.

Para esto los profesionales debe-
rán contar y cumplir con los requisi-
tos que la institución exige mediante 
Resolución Reglamentaria n° 165. 
Los requisitos son: estar inscriptos 
en la demanda del IPVyH, ser pro-
fesionales con dedicación exclusiva 

sanitaria, contar como mínimo con 2 
(DOS) años de antigüedad laboral en 
la salud pública y estar sujetos a una 
prestación de servicios mínima de 10 
(DIEZ) años en el Ministerio de Salud 
de la Provincia. 

La Presidenta del IPVyH. Laura 
Montes, dijo que “es una premisa 
delo Gobernador Gustavo Mele-
lla mejorar el funcionamiento de la 
Salud pública y como institución 
acompañamos la decisión del arrai-
go de profesionales en la salud, por-
que es un bien para la sociedad”.

A través de este convenio las áreas 
buscan dar respuesta ante la proble-
mática de la falta de profesionales en 
la Salud pública. La modalidad del 
mismo será mediante convenio con 
canon de uso, es decir que los profe-
sionales pagarán una cuota mensual 
de la vivienda encomendada.

ARRAIGO

para lograr mejores salarios y una justa 
distribución de la riqueza”.

En el plano institucional, Massa 
brindó detalles sobre el programa “Ciu-
dades seguras” y la necesidad de un 
nuevo pacto fiscal, además de exponer 
sobre la ampliación de la red ferrovia-
ria, la simplificación de impuestos y un 
análisis integral del plan de obras para 
las provincias, según se informó. 

Además del Gobernador Gustavo 
Melella, estuvieron presentes Juan Man-

zur (Tucumán), Axel Kicillof (Buenos 
Aires), Raúl Jalil (Catamarca), Sergio 
Uñac (San Juan), Gustavo Saénz (Salta), 
Alberto Rodríguez Saá (San Luis), Jorge 
Capitanich (Chaco), Sergio Ziliotto (La 
Pampa), Ricardo Quintela (La Rioja), 
Gustavo Bordet (Entre Rios), Arabela 
Carreras (Río Negro), Omar Gutiérrez 
(Neuquén), Mariano Arcioni (Chubut), 
Alicia Kirchner (Santa Cruz), Gildo Ins-
frán (Formosa), Gerardo Zamora (San-
tiago del Estero ) y Oscar Herrera Aguad 
(Misiones). Omar Perotti (Santa Fe), 
que no suele acudir a este tipo de reu-
niones, estuvo a través de videoconfe-
rencia. 

En el encuentro también estuvieron 
presentes el jefe de Gabinete y com-
pañero de fórmula de Massa, Agustín 
Rossi; el ministro del Interior, Eduardo 
“Wado” de Pedro; la vicegobernadora 
de Santa Fe, Alejandra Rodenas y los 
gobernadores electos de Rio Negro, Al-
berto Weretilnek, y Tucumán, Osvaldo 
Jaldo.
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RÍO GRANDE

En el lugar, estuvo presente tam-
bién el director Provincial de Obras 
Públicas, Esteban Caro y trabajadoras 
de dicha dependencia. 

Chapperón manifestó que “estamos 
muy contentos con los trabajos que se 
llevaron adelante en el Registro, el cual 

EN 15 DÍAS PODRÍA ABRIR SUS PUERTAS 
LA SEDE REMODELADA DEL REGISTRO CIVIL
La ministra de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos, Adriana Chapperón junto al secretario de Protección Civil, Daniel Facio y el 
secretario de Justicia Gonzalo Carrillo; recorrieron las renovadas instalaciones del Registro Civil N° 1 de Río Grande.

“OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de 
Gobierno, llama a Licitación Pública n°16/23 “Alquiler de Edificio 
Municipal”.
PRESUPUESTO / OFICIAL: Veintiún Millones Seiscientos Mil 
con 00/100 ($21.600.000,00).
RECEPCION DE LAS OFERTAS: Hasta las 11:45 del día 07 
Noviembre del 2023.
APERTURA DE SOBRES: Secretaria de Gobierno Municipio de 
Tolhuin, Lucas Bridges N°327 (9412) Tolhuin – Telefono (2901-
575000).
LUGAR DE PRESENTACION DE SOBRES: Mesa de Entrada 
del Municipio de Tolhuin, Lucas Bridges N°327 – (9412) Tolhuin.
RETIRO DEL PLIEGO: SIN CARGO – Correo Oficial sec.
gobierno@tolhuin.gob.ar
CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: sec.gobierno@
tolhuin.gob.ar”

LICITACIóN PúBLICA N°16/23 
“ALqUILER DE EDIFICIO MUNICIPAL”.

CAROLINA NIETO FUE CONVOCADA 
A LA PRE SELECCIÓN ARGENTINA 
DE HOCKEY PISTA

La jugadora del Club Cimah, luego 
de haberse coronado bicampeona con 
la Selección Provincial en el instancia 
nacional, fue convocada para ser parte 
de la pre Selección Argentina de cara 
al Panamericano que tendrá lugar en 
marzo de 2024. 

Desde el Municipio se continúa 
apoyando a las y los deportistas de la 
ciudad que nos representan a nivel na-
cional e internacional.

Fruto de este acompañamiento el 
deporte riograndense se consolida y en 
esta ocasión cuenta, una vez más, con 
una representante en la escena nacio-
nal. 

Carolina Nieto, jugadora de hockey 
pista en el Club Cimah, fue convoca-
da por Massimo Lanzano para formar 
parte de la Pre Selección Argentina, de 
cara al Panamericano de la disciplina 
que se realizará en Canadá en marzo 
de 2024.

Nieto es la única riograndense en 
la convocatoria que cuenta con nueve 
jugadoras del seleccionado provincial, 
recientemente bicampeón en el Argen-
tino de Selecciones que se desarrolló 
en la provincia de San Juan. 

“Me encuentro aprendiendo y dis-
frutando de este proceso que estoy 
atravesando por primera vez. Me emo-

ciona ser la única representante de Río 
Grande, estoy orgullosa y feliz de ser 
parte”, afirmó Carolina.

Vale mencionar que la jugadora 
pudo ser observada semanas atrás 
cuando el Director Técnico de la Se-
lección Argentina se hizo presente 
en nuestra ciudad para brindar un 
campus en el Anexo del Polideportivo 
Carlos Margalot, espacio donde el Mu-
nicipio incorporó un piso deportivo 
multifunción para mejorar y aportar 
calidad a la práctica de diversas disci-
plinas.

RÍO GRANDE

contará con instalaciones más moder-
nas. Este es un lugar emblemático de 
la ciudad, el cual necesitaba una me-
jora sustancial”.

La funcionaria, contó que una vez 
habilitada la sede, dispondrá de una 
sala de matrimonios “la cual llevaría 

el nombre de un director que ha es-
tado muchos años aquí, y a quien los 
trabajadores reconocen por lo que han 
aprendido de esta persona. Todo esto 
hace a la pertenencia del lugar”.

Finalmente, adelantó que resta rea-
lizar las pruebas para la conexión de 
internet; “de manera que en el término 
de 15 días aproximadamente, las y los 
trabajadores puedan retornar al lugar”. 

Las tareas llevadas adelante por el 
Ministerio de Obras y Servicios Públi-
cos, consistieron en retirar los equipos 

de calefacción viejos para colocar nue-
vos en las oficinas y espacios comunes. 
Además se realizó toda la instalación 
eléctrica y la luminaria.

Asimismo, se avanzó en el manteni-
miento de los sanitarios y griferías; el 
recambio completo del cielorraso en la 
totalidad del edificio, así como el ten-
dido de tomacorrientes. 

En el exterior se construyó la rampa 
de acceso al edificio y la vereda, así como 
se pintó la fachada y se colocaron las le-
tras corpóreas para identificar el edificio.
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MUNICIPIOS DEL PAÍS DESTACARON LAS 
JORNADAS SOBRE CUIDADOS IGUALITARIOS 

La Casa de la Cultura fue uno de los 
escenarios de las Jornadas Municipa-
les sobre Cuidados Igualitarios, donde 
representantes de distintos Municipios 
del país y de Chile expusieron sus expe-
riencias locales al respecto.

Gabriela Trinidad, directora general 
de Cuidado Infantil del Municipio de 
San Martín (Provincia de Buenos Aires) 
agradeció al Municipio de Río Grande 
por el desarrollo de tal propuesta en-
fatizando en que “este tipo de Jornadas 
permite que nos encontremos todas 
las voces que nos preocupa poner en 
agenda las políticas de cuidado, porque 
entendemos que es fundamental para 
continuar con las acciones llevadas 
adelante desde cada Municipio”.

Olga Vicente, coordinadora de Edu-
cación del Municipio de Trelew (Chu-
but), mencionó que “estas jornadas de 
cuidados con una mirada de igualdad 
y de género son muy fructíferas ya que 
desde nuestro lugar podemos rescatar 
experiencias de todas las personas que 
forman parte. Este compartir saberes 
hace que la política pública vinculada 

Dicha actividad impulsada por el Municipio de Río Grande tuvo como objetivos: promover y visibilizar las políticas públicas de 
cuidados, como así también reafirmar la importancia de que las mismas sean transversales en cada ámbito de la sociedad.

a los cuidados se vea siempre fortale-
cida”.

Por su parte, Cinthia Frias, secreta-
ria de Mujeres, Géneros, Diversidad y 
Derechos Humanos del Municipio de 
Morón (Provincia de Buenos Aires), 
agradeció la invitación señalando que 
“estos espacios son siempre enrique-
cedores ya que la agenda de cuidados 
es una temática que nos convoca y que 
venimos trabajando desde distintos 
Municipios, con el fin de construir po-
líticas públicas que sean transversales 
en la sociedad”.

Para finalizar, Alejandra Ruiz Ovan-
do, secretaria Regional Ministerial de 
la Mujer y la equidad de Género de 
la Región de Magallanes y Antártica 
Chilena destacó que “al ser países her-
manos nuestras realidades son muy 
similares. Que podamos compartir 
experiencias, en este caso de distintos 
Municipios de Argentina y también 
con la participación de UNICEF y del 
PNUD, para nosotros es muy enrique-
cedor”. Asimismo, remarcó “escuchar 

que la ciudad de Río Grande tienen 
muchas líneas de trabajo donde han 
podido articular todo lo que tiene que 

ver con la sociedad civil organizada me 
parece muy interesante y significativo 
para aprender”.

RÍO GRANDE
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RÍO GRANDE BUSCA REFORZAR LA 
INFRAESTRUCTURA PARA DEPORTES

La inversión en infraestructura de-
portiva es prioritaria para la Munici-
palidad de Río Grande, según refirió 
por FM Master’s el gerente Ejecutivo 
de la Agencia Municipal de Deportes, 
Cultura y Juventud, Sebastián Benda-
ña. 

En la entrevista, Bendaña destacó 
como dos iniciativas de singular im-
portancia, la pileta olímpica en cons-
trucción y la oferta del profesorado 
de educación física: “Hoy el munici-
pio de Río Grande tiene 18 espacios 
deportivos propios con la intención 
de, prontamente, inaugurar la pileta 
olímpica”, afirmó. La construcción de 
la pileta busca satisfacer la demanda 
de la comunidad y saldar una deuda 
pendiente.

El proyecto de expansión depor-
tiva también se extiende al sector de 
la Margen Sur, con “una pileta de di-
mensiones similares a la Eva Perón”, 
según anunció, ilustrando la visión 
del intendente Perez de tener más 
instalaciones deportivas disponibles 
para los vecinos de ese sector.

El enfoque en deportes de comba-
te ha dado frutos en los últimos Jue-
gos Evita, con jóvenes destacándose 
en judo, taekwondo y karate. La Mu-
nicipalidad ha experimentado un ré-
cord de inscripciones en las escuelas 

El titular de la Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Juventud de Río Grande destacó los esfuerzos de la gestión para ampliar la 
infraestructura deportiva y promover la formación de profesores de educación física en la ciudad.

de deportes de combate, por lo cual 
Bendaña respaldó su compromiso 
con este segmento.

En cuanto a infraestructura de-
portiva, Bendaña enumeró una serie 
de instalaciones municipales que es-
tán disponibles para la comunidad, 
incluyendo polideportivos, gimna-
sios, canchas de fútbol y dojos. La in-
tención es brindar una amplia gama 
de opciones para actividades depor-
tivas y recreativas.

En cuanto a la carrera de profe-
sorado de Educación Física, que se 
ofrece de manera semipresencial 
en Río Grande, Bendaña destacó 
que la ciudad es pionera en brindar 
esta oportunidad a sus vecinos y ha 
visto una alta demanda debido a la 
presencia de numerosas institucio-
nes deportivas, centros de rehabili-
tación, jardines y colegios: “Hoy Río 
Grande tiene una gran demanda de 
profesores de educación física, pero 
no solamente porque el municipio 
tiene en la agencia tantos espacios, 
sino porque también tenemos dispo-
sitivos como casa de jóvenes, donde 
también se necesitan profesores de 
educación física”.

Los profesores de educación físi-
ca son esenciales en la comunidad y 

no solo en el ámbito municipal, sino 
también en los clubes deportivos: 
“siempre abogamos que en algún 
momento habrá que concientizar a 
todas las instituciones deportivas de 
la ciudad que es cierto que es impor-
tante tener a un exjugador que tras-
lade conocimientos y demás, pero 
hay que tener un responsable y un 
conocedor de lo que es la puesta a 
punto desde el lugar físico para llevar 
adelante los entrenamientos. Y eso lo 
tiene que hacer un profesor”. La for-
mación de profesores se ha vuelto 
más accesible gracias a la oferta de la 

AGENCIA MUNICIPAL

carrera semipresencial.
En conclusión, Río Grande busca 

mejorar su infraestructura deportiva 
y fomentar la formación de profesio-
nales de educación física para satis-
facer las necesidades de una comu-
nidad activa y en crecimiento. Las 
futuras instalaciones, como la pileta 
olímpica, van en ese sentido. 

La inscripción para la carrera de 
Educación Física en el ciclo lectivo 
2024 ya está en marcha, comunicó 
finalmente el gerente Ejecutivo de la 
Agencia municipal, Sebastián Ben-
daña.

CONTINÚAN LAS JORNADAS DE 
GESTIÓN DE EMOCIONES EN CASA DE 
JÓVENES

Esta propuesta de la Dirección Ge-
neral de Salud Mental y Adicciones está 
dirigida a personas mayores de 18 años. 
Por medio de tres encuentros, se busca 
propiciar un espacio para aprender a 
gestionar la angustia y la ansiedad, dos 
de los principales motivos de consultas 
en nuestra comunidad.

En el marco de la actividad, se abor-
darán herramientas para aprender a 
identificar y gestionar emociones, en-
tendiendo que esto es primordial para 
la prevención de problemáticas como 
suicidio, excesos, consumos, violen-

cias, entre otras.
Los encuentros comenzaron el pa-

sado viernes y continuarán los próxi-
mos 27 de octubre y 3 de noviembre, 
en Casa de Jóvenes (Isla de los Estados 
1195), de 18 a 20 horas. Para partici-
par, las inscripciones se realizan por 
medio del siguiente link: https://bit.
ly/gestionemocionalrga.

Con diversas acciones, y en pers-
pectiva de autocuidado, el Municipio 
reafirma su compromiso en materia 
de prevención y promoción de la Sa-
lud Mental Comunitaria.

ESTE SÁBADO SE REALIZARÁ 
EL TALLER DE ENSAMBLE DE 
PERCUSIÓN ‘MANTANEGRA’ 

La Secretaría de Cultura de 
Tierra del Fuego, AIAS a través de la 
Dirección Provincial de Promoción 
Cultural Comunitaria, dará un taller 
abierto y gratuito de Ensamble de 
Percusión ‘Mantanegra’ este sábado 28 
de octubre a las 15:00 en el CC Yaganes 
(Belgrano 319).

Es de destacar que la actividad 
estará a cargo del docente Pierrick 
Roberteau del Centro Popular de 
Cultura y propone ser un encuentro de 
expresión a  través de un instrumento 
de percusión con la posibilidad de 

canalizar  inquietudes, mediante el 
conocimiento y la técnica de cada 
instrumento.

Es importante tener en cuenta que 
la propuesta busca visibilizar a nivel 
provincial el trabajo realizado con el 
Ensamble Matanegra, taller que se dicta 
en Ushuaia.

Se invita a la comunidad en general a 
acercarse con o sin instrumento.

Para mayor información, visitar @
culturatdf en Instagram o @Cultura TDF 
en Facebook.

RÍO GRANDE RÍO GRANDE
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PROVINCIALES

SERVIDORES PÚBLICOS ASISTIERON A 
DISERTACIÓN SOBRE DDHH

 Los  tópicos  estuvieron orien-
tados a derechos humanos y perso-
nas privadas de la libertad, uso de 
la fuerza y protocolos de requisa, 
según informó la Lic. María Josefina 
Ignacio, funcionaria nacional. 

En tanto, el titular local del Comi-
té, legislador Pablo Villegas (MPF), 
resaltó la oportunidad de que se 
ponga en relieve la importancia de 
la capacitación a integrantes del 
Servicio Penitenciario de Tierra del 
Fuego.

En diálogo con Prensa Legislati-
va, Ignacio sostuvo que la perspec-
tiva de género fue uno de los puntos 
en los que avanzaron, en las dos jor-
nadas de capacitación que finaliza-
ron ayer miércoles en Río Grande. 
Asimismo, es dable recordar que 
el CNPT delineó las jornadas para 
apuntalar conceptos referidos a las 
recomendaciones al momento de 
la visita de inspección a Tierra del 
Fuego “ver cuáles de ellas han sido 
tenidas en cuenta y cuáles hay que 
trabajar y profundizar un poco más”, 
sentenció ayer.

De acuerdo al programa estipu-
lado, los servidores públicos avan-
zaron en estándares internacionales 
en materia de prevención de la tor-
tura y malos tratos y en materia de 
empleo de la fuerza pública. Abor-
daron el marco normativo nacional 
e internacional. Sistematización de 
procedimiento; acceso a derechos. 
Recomendaciones del CNPT. Pers-
pectiva de género. Buenas prácticas 

El Comité Nacional para la Prevención de la Tortura (CNPT) y el organismo local, brindaron una capacitación destinada a integrantes 
del Servicio Penitenciario fueguino.

LEGISLATURA 

y colectivos específicos.
La funcionaria nacional dijo que 

ambas jornadas se ajustan a un pe-
dido que hicieron los referentes lo-
cales, “con los que venimos traba-
jando de manera  articulada para 
prevenir al tortura y los malos tra-
tos, en contexto de encierro”.

En tanto, el titular del SPP, ins-
pector General, Dr. José Cánovas, 
reconoció la importancia del Comi-
té a nivel nacional y el mecanismo 
local, creado mediante la Ley pro-
vincial N° 857, que suma su inter-
vención para mejorar cuestiones 

inherentes al funcionamiento de la 
dependencia provincial.

Consideró que “venimos traba-
jando bien” en conjunto y las jor-
nadas, donde el personal del área 
se capacitó con protocolos regula-
dos por el CNPT, es una alternativa 
viable para la formación de los fu-
turos egresados oficiales, cadetes y 
el personal que ya presta servicios 
dentro del SPP. “Es importante cla-
rificar cuál es la función de los ser-
vidores penitenciarios, ya que el 
trabajo que van a encarar, lo harán 
con personas” que necesitan del 

sistema que encabeza el Dr. Cánovas.
Finalmente, Villegas,  celebró la 

concreción de la capacitación, ya que 
se inscribe como uno de los primeros 
objetivos del mecanismo fueguino. 
“Es importante que el CNPT pueda 
llegar a dar su experiencia y sus cono-
cimientos” a los funcionarios del SPP 
y aquellos que, en el futuro se suma-
rán a sus filas. Asimismo, recordó que 
desde la estructura provincial “tene-
mos un espíritu de trabajo, de cola-
boración y cooperación con las auto-
ridades del Servicio. Perseguimos un 
mismo objetivo”, sentenció.
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LA MARCA “RGA 
ALIMENTOS” PRESENTE 
EN EL PASEO CANTO DEL 
VIENTO

Este jueves y viernes, la venta será 
de 11 a 18 horas. Mientras que el sába-
do y domingo se comercializarán de 15 
a 21 horas.

Se destaca que, este producto único 
en la provincia e identitario de nuestra 
ciudad también se distribuye en co-
mercios barriales y en el salón de ven-

Este jueves, viernes y durante todo el fin de semana, las y los 
vecinos podrán adquirir pollos frescos y de producción local en el 
Punto de Venta de la marca “RGA Alimentos”, ubicado en el Paseo 
Canto del Viento (Fagnano 650). De esta manera, el Municipio 
potencia y fortalece el desarrollo de la Soberanía Alimentaria en 
Río Grande.

RÍO GRANDE

tas de la Misión Salesiana.
El Municipio invita a la comuni-

dad a acercarse al Punto de Venta 
de la “Marca RGA Alimentos” para 
hacer crecer el comercio local, for-
talecer el sector productivo y seguir 
construyendo una Río Grande con 
Soberanía Alimentaria.

COMENZÓ LA EXPO AMBIENTE EN EL 
COCHOCHO VARGAS

La Municipalidad a través de la Se-
cretaría de Medio Ambiente lleva ade-
lante la 5ta edición de la “Expo-Ambien-
tal” en el microestadio José ‘Cochocho’ 
Vargas, donde tiene una amplia parti-
cipación de organizaciones ambienta-
listas, empresas, estudiantes del nivel 
primario, secundario y universitario. 
El evento continuará durante la jorna-
da del viernes, tanto para niños, niñas, 
jóvenes y comunidad en general, con 
entrada libre y gratuita. 

Allí, el secretario de Gobierno, César 
Molina Holguin indicó que “este año 
implementamos una nueva propuesta 
a pedido del intendente, Walter Vuoto 
para generar mayor conciencia y edu-
cación sobre el cuidado del ambiente 
para el desarrollo de nuestra ciudad, y 
para ello, cursamos invitaciones a las 
escuelas, para que puedan participar 
a través de la presentación de proyec-
tos o bien, asistir y compartir el trabajo 
de otras escuelas, como así también de 
organizaciones, emprendedores y em-
presas amigables con el ambiente”. 

Asimismo, el secretario de Medio 
Ambiente, Jorge Herrera contó que “la 
primera jornada se llevó adelante en 
un marco de alegría, donde grandes y 
chicos tuvieron la posibilidad de com-
partir un espacio en común, para ha-
blar sobre un tema que nos convoca a 

todos; el cuidado del ambiente”. 
De la misma manera indicó que 

“más de 40 estand participan de esta 
propuesta, donde agradecemos el 
compromiso de los docentes que 
acompañaron a los más pequeños a 
participar de un recorrido, que per-
mitió ver proyectos de estudiantes 
del nivel secundario, universitarios, 
propuestas de emprendedores, orga-
nizaciones civiles y empresas locales 
amigables con el medio ambiente”. 

El funcionario, también destacó la 
colaboración de personal de Defensa 
Civil en el evento, como así también 
la propuesta pedagógica que llevó la 
Dirección de Tránsito, ya que “a través 
de un juego didáctico, donde los niños 
y niñas ingresan a vehículos pequeños 
realizan un recorrido, con el objetivo 
de introducirlos a la responsabilidad 
de cumplir con las normas de seguri-
dad vial”.

Herrera recordó a los vecinos y 
vecinas, que la propuesta continuará 
durante la jornada del viernes en el 
horario de 10 a 18 horas, con el obje-
tivo de que puedan asistir estudian-
tes, pero también la comunidad en 
general, sabiendo “lo importante que 
es darle continuidad a estos temas en 
las aulas, en las charlas con amigos y 
también con la familia”.

SE TRATÓ EN COMISIÓN EL 
PROYECTO DE LEY DE INCLUSIÓN 
LABORAL PARA VÍCTIMAS DE TRATA

El proyecto, presentado por el 
legislador Emmanuel Trentino, fue 
tratado en la Legislatura de Tierra del 
Fuego y contó con la presencia del 
director operativo del Comité, Gustavo 
Vera.

Con la presencia del director 
operativo del Comité Ejecutivo de 
Lucha contra la Trata, Gustavo Vera, 
en la Legislatura de Tierra del Fuego, 
se trató en comisión parlamentaria el 
proyecto de ley que crea el “Programa 
de Inclusión Laboral de las Personas 
Víctimas del Delito de Trata”, de 
acuerdo a lo previsto en la Ley N.º 
26364, destinado a víctimas que residen 
en forma permanente en la Provincia 
de Tierra del Fuego.

El director del Comité fue invitado 
para el tratamiento del proyecto, 
presentado por el legislador Emmanuel 
Trentino, por la presidenta de la 
Comisión permanente Nº5 de “Acción 
Social. Familia y Minoridad. Salud 
Pública. Deportes y Recreación. 
Vivienda. Tierras Fiscales. Asistencia. 
Previsión Social y Trabajo”, la 
legisladora Mónica Acosta.

El proyecto plantea en su articulado 
la creación de un “Programa de 
Inclusión Laboral de las Personas 
Víctimas del Delito de Trata”. Con ese 
objetivo, las personas físicas o jurídicas 
que contraten como empleado/a a 
víctimas de trata, “serán beneficiadas 
mediante el reintegro de las cargas 
sociales de cada empleado/a durante 
un período de un año, plazo que 
podrá ser prorrogado por seis meses 
por única vez, si las circunstancias lo 
recomendaran”.

USHUAIA
LEGISLATURA

Estarán obligados a cumplir 
con dicho fin la administración 
centralizada provincial, los 
organismos descentralizados y/o 
autárquicos y las empresas del Estado 
y las empresas concesionarias de 
servicios públicos a priorizar, “a igual 
costo y en la forma que establezca 
la reglamentación, la compra de 
insumos y provisiones de aquellas 
empresas que contraten a personas 
bajo este programa”.

Asimismo, se dispone su 
efectivización por parte del Ministerio 
de Trabajo y Empleo de la Provincia, 
el que deberá garantizar capacitación 
laboral remunerada a las personas que 
acrediten que la falta de antecedentes 
laborales y/o educativos les impiden 
acceder a los derechos reconocidos 
por este proyecto.

Además, se garantizará la 
realización de campañas de difusión 
masivas relacionadas a la promoción 
del programa de inserción laboral, en 
medios de comunicación.

Ya 3 provincias han promulgado 
similares leyes de inclusión laboral 
(Catamarca, Chaco, y Salta). El 
proyecto presentado en la provincia 
de Tierra del Fuego se suma a otros 
6 que ya se encuentran en estado 
parlamentario en las provincias de 
Buenos Aires, Jujuy, Santa Cruz, Río 
Negro, Neuquén y Tucumán, como 
parte de una política pública de 
restitución de derechos impulsada 
por el Comité Ejecutivo de Lucha 
contra la Trata en todo el país, con un 
amplio sentido participativo y federal.
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El dirigente gastronómico Luis 
Barrionuevo le retiró este jueves su 
apoyo al candidato presidencial de la 
Libertad Avanza, Javier Milei, tras el 
acuerdo político alcanzado el miér-
coles con Patricia Bullrich y Mauricio 
Macri, de cara al balotaje del 19 de no-
viembre.

“La opción ahora es Massa o Ma-
cri”, ironizó Barrionuevo, para quien 
el acuerdo Milei-Bullrich “es una ma-
niobra” del expresidente de Cambie-
mos en su objetivo de avanzar hacia 
la conformación de una nueva fuerza 
política.

La hipótesis de Barrionuevo es que 
Macri pretende “manejar y crear un 
nuevo partido, teniendo a Milei fun-
cional a su proyecto”.

BARRIONUEVO DIO EL PORTAZO EN LAS FILAS LIBERTARIAS
“Me veo en la necesidad de alzar mi voz para comunicar que no puedo, ni voy a acompañar esta sorpresiva alianza entre el partido 
de Milei, Mauricio Macri y Patricia Bullrich”, aseguró el dirigente gastronómico, quien afirmó: “Es evidente que la ilusión de nuestra 
juventud, sedienta de autenticidad y cambio, ha sido traicionada al observar que se pacta con personajes que encarnan lo que se 
prometió combatir”.

POLÍTICA

“No puedo estar en un lugar don-
de Mauricio Macri lleva tanto a Ja-
vier como a Patricia a romper con 
todo. Si hubiera habido un acuer-
do se debía hacer con Juntos por el 
cambio (JxC) y no de la forma tras-
nochada que se hizo; no se trata de 
abandonar a Milei, él nos abandonó 
a nosotros”, argumentó el dirigente 
sindical en declaraciones a Crónica 
TV.

Más temprano, Barrionuevo ha-
bía difundido un comunicado con 
su decisión de dejar de militar por 
LLA, en un texto en el que consideró 
que las acciones de Macri, Bullrich 
y Milei constituyen una afrenta a la 
“ilusión” de la juventud libertaria: 
“Ha sido traicionada al observar que 

se pacta con personajes que encarnan 
lo que se prometió combatir”.

Sobre Bullrich, Barrionuevo enfa-
tizó: “No voy a compartir un mismo 
esfuerzo político con alguien que es 
la encarnación del castigo al pueblo 
trabajador, como lo demostró en sus 
reiterados pasos por el poder”.

De esta manera, el líder de la 
Unión de Trabajadores del Turismo, 
Hoteleros y Gastronómicos de la Re-
pública Argentina (UTHGRA) oficia-
lizó su alejamiento del candidato li-
bertario, con quien había colaborado 
en la tarea clave de fiscalización de 
los comicios en todo el país, para lo 
cual -dijo- aportó “más de 200 mil fis-
cales”.

Incluso, el sindicalista consideró 
bochornoso que hayan elegido “abra-
zarse y besarse en un canal de televi-
sión” anoche, luego de que Milei acu-
sara a Bullrich de “asesina”.

Como una forma de graficar su 
enojo, Barrionuevo contó que decidió 
no comunicarle personalmente su de-
cisión a Milei porque “él tampoco co-
municó que iba a hacer una reunión 
con Macri”.

Horas después Milei difundió un 
mensaje por la red X en el que evitó 
referirse a Barrionuevo y prefirió en-
focarse en Massa, a quien calificó de 
“Rey de la Casta” y representante “del 
modelo empobrecedor”.

“Massa es la representación más 
cabal de ese modelo empobrecedor. 
Massa es el candidato soñado del es-
tablishment. De los actores de poder. 
De los empresarios prebendarios. De 
los sindicalistas transas. De los medios 
ensobrados”, dijo Milei.

Sobre la situación de su alianza 
para el balotaje, aseveró: “La elección 
que tenemos por delante es simple: 
¿continuamos con este modelo al ser-
vicio de la casta o cambiamos para 
volver a abrazar las ideas de la liber-
tad?”

Con su decisión de dar un paso al 
costado de LLA, Barrionuevo se sumó 
a la ola de descontento que causó el 
acuerdo Milei-Macri-Bullrich, espe-
cialmente entre la dirigencia de Juntos 
por el Cambio (JxC), pero también en 
los márgenes del espacio libertario.

La cúpula de la UCR, encabezada a 
nivel nacional por el gobernador Ge-
rardo Morales y en CABA por el sena-
dor nacional Martín Lousteau, recha-
zó en forma tajante el acercamiento 
entre los referentes del PRO y el candi-
dato presidencial de LLA.

Desde el macrismo, en cambio, 
se escucharon algunas voces que rei-
vindicaron la movida política de Ma-
cri-Bullrich-Milei, pero no así en el 
sector referenciado detrás del alcalde 
porteño, Horacio Rodríguez Larreta.

Por el momento, en las filas del 
partido que levanta banderas contra 
la “casta política”, el único portazo lo 
había dado este miércoles la diputada 
provincial electa de Entre Ríos, Liliana 
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MASSA RECHAZÓ “LOS 
ACUERDOS DE CÚPULAS” 
DE PARTIDOS Y LLAMÓ 
A UN “GOBIERNO DE 
UNIDAD”

El ministro de Economía y candi-
dato presidencial de Unión por la Pa-
tria (UxP), Sergio Massa, ratificó este 
jueves el compromiso de “construir un 
gobierno de unidad nacional convo-
cando a los mejores” y pidió “no caer 
en la trampa de las discusiones de 
acuerdos de cúpulas de partidos”.

Así se manifestó el candidato del 
oficialismo después de la reunión que 
mantuvo con 19 gobernadores de dis-
tintos espacios en la sede porteña del 
Consejo Federal de Inversiones (CFI), 
donde los mandatarios le expresaron 
su respaldo para el balotaje del 19 de 
noviembre contra el postulante de La 
Libertad Avanza (LLA), Javier Milei.

En conferencia de prensa tras el 
encuentro, Massa reiteró que “no hace 
distinción de fuerzas políticas” y con-
vocó a “todo argentino que se consi-
dere un hombre de bien y tenga ganas 
de que nuestro país se inserte entre los 
países en desarrollo del mundo, el 10 
de diciembre pueda ser parte de esa 

construcción”.
En esa línea, insistió en que no hará 

“diferencias por partidos porque esa es 
una discusión vieja” y Argentina “em-
pieza una nueva etapa”.

También reiteró que “la educación 
es la mejor herramienta contra la po-
breza” y que “no puede ser paga”, como 
proponía LLA.

“Queremos que Argentina siga 
siendo ese país que, en algún momen-
to, a partir de la decisión de (Domingo 
Faustino) Sarmiento, nos llevó a tener 
la escuela como un formador de capi-
tal humano”, expresó Massa.

En el documento emitido tras la re-
unión, los gobernadores  resaltaron los 
“desafíos de magnitud” que afronta el 
país y que “sólo pueden ser resueltos 
por un líder político con experiencia”.

También destacaron que Massa “ha 
manifestado voluntad de terminar con 
la grieta” para promover un Gobierno 
de “unidad nacional”.

APOYO

Salinas, quien anticipó que formará 
un bloque del Partido Conservador 
Popular, por fuera de LLA, y argumen-
tó: “No permitiremos este manoseo 
escandaloso”.

Este jueves Barrionuevo eligió di-
fundir su salida de la militancia liber-
taria con un extenso texto, en el que 
detalló: “En las elecciones generales, 
no sólo respaldé, sino que defendí 
con convicción y pasión a Javier Mi-
lei, creyendo en valores, principios y 
una nueva visión para nuestro queri-
do país. Pero hoy, con un sentimiento 
de profunda indignación y desencan-
to, me veo en la necesidad de alzar mi 
voz para comunicar que no puedo, 
ni voy a acompañar esta sorpresi-
va alianza entre el partido de Milei, 
Mauricio Macri y Patricia Bullrich”.

“La pregunta sobre ‘la casta’ ha 
inundado esta campaña y me veo 
forzado a cuestionar: al final del día 
¿Quién resultó ser la verdadera casta? 
Es evidente que la ilusión de nuestra 
juventud, sedienta de autenticidad y 
cambio, ha sido traicionada al obser-
var que se pacta con personajes que 
encarnan lo que se prometió comba-
tir”, sostuvo el dirigente sindical.

Barrionuevo indicó que “en la vida 
la dignidad no se vende ni se nego-
cia” y aseguró que por más de que se 
proclame lo contrario “no todo es lo 
mismo”.

“Patricia Bullrich no sólo ensucia 
la esencia de la propuesta inicial, sino 
que desvirtúa y contradice frontal-
mente los pilares que me motivaron 
a respaldar a Milei. No voy a compar-
tir un mismo esfuerzo político con 

alguien que es la encarnación del 
castigo al pueblo trabajador, como 
lo demostró en sus reiterados pasos 
por el poder”, aseveró.

En contraste, Barrionuevo afir-
mó: “Mi lealtad con el bienestar 
de los trabajadores es absoluta, y 
cada decisión que tomo se guía por 
la transparencia y la necesidad de 
ofrecer a los argentinos coherencia 
y verdad”.

Para el dirigente, la Argentina 
necesita “una reforma laboral que 
proteja a los trabajadores y sus or-
ganizaciones”.

“Es crucial subrayar que ningún 
plan de gobierno debe enfocarse en 
suprimir al adversario. El peronis-
mo es parte de nosotros, de nuestra 
historia y lo seguirá siendo”, aseve-
ró.

En otro orden, en diálogo con 
Chiche Gelblung, Barrionuevo dijo 
haber aportado el 80% de los fisca-
les que custodiaron las elecciones 
presidenciales por la fuerza Milei el 
domingo último. Con todo, decla-
ró, que la fiscalización estuvo “muy 
mal organizada” desde LLA, pese al 
sustantivo aporte de los gastronó-
micos.

“Lo que tenían armado era nada, 
no se pudo fiscalizar como se debía, 
todo el gasto fue nuestro y en todo 
el país”, aseguró.

Consultado sobre quién podría 
aportarle fiscales a Milei de cara al 
balotaje del 19 de noviembre próxi-
mo, Barrionuevo evaluó que quizás 
Macri “le aportará los fiscales que 
tiene”.
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UNA ENCUESTA MARCA EL FAVORITISMO 
DE SERGIO MASSA EN EL BALOTAJE

Un estudio de la consultora Analo-
gías ubica al candidato de Unión por 
la Patria ocho puntos por encima de 
Javier Milei. El rol clave de las mujeres 
y qué pasa con los indecisos y el voto 
en blanco.

Un estudio de la consultora Ana-
logías ubicó al candidato presidencial 
de Unión por la Patria, Sergio Mas-
sa, como el ganador del balotaje del 
próximo 19 de noviembre, con una 
intención de voto del 42,4%, dejando 
en un lejano segundo puesto al líder 
de La Libertad Avanza, Javier Milei, 
que según este relevamiento tendría el 
34,3% de intención de voto.

El estudio, que alcanzó a 1.954 per-
sonas de todo el país, se realizó bajo 
modalidad telefónica entre el 23 y 25 
de octubre, en medio de “un álgido 
contexto de debate entre dirigen-
tes opositores, y, principalmente, un 
acentuado estado de deliberación ciu-
dadana”, señaló la consultora.

Massa, según los resultados de este 
relevamiento, lidera la intención de 
voto con el 42,4%, con mayoría de vo-
tantes mujeres de entre 45 y 59 años. 
Milei, por su parte, obtuvo un 34,3% 

de intención de voto, con mayoría de 
votantes varones de segmentos jóve-
nes entre 16 y 29 años.

Por fuera de esas dos opciones, el 
5,8% de los entrevistados y entrevis-
tadas dijo que votará en blanco y el 
17,5% respondió que “no sabe” aún 
qué hará en el balotaje del 19 de no-
viembre.

Massa, plantea Analogía, aparece 
como favorito “confirmando toda su 
adhesión del pasado domingo, su-
mando alrededor de una tercera par-
te de los votantes de Juan Schiaretti, 
el 60% de los del Frente de Izquierda, 
y casi un 15% de los votantes de Jun-
tos por el Cambio, que al momento 
presentan una gran dispersión entre 
las candidaturas que irán a la segun-
da vuelta y el ‘no sabe’”. El estudio de 
esta consultora también reveló que el 
52% de las personas encuestadas se 
manifestó “en acuerdo” con la confor-
mación de un gobierno de unidad na-
cional --propuesta de Sergio Massa-- 
“como respuesta a la etapa que vive la 
Argentina”, frente a un 23,4% que se 
expresó “en desacuerdo” y un 24,6% 
que respondió no saber.

SENADORES DE JUNTOS POR EL 
CAMBIO SE DISTANCIARON DE 
MACRI Y BULLRICH

Luego de que la excandidata cerrara 
un acuerdo con Javier Milei, el interbloque 
que conduce Alfredo Cornejo se reunió 
en el Congreso para “fortalecer la unidad” 
y emitieron un comunicado en el que 
evitaron pronunciar su postura acerca de 
las elecciones del 19 de noviembre. Las 
voces de la oposición que no quieren al 
libertario.

Los senadores y senadoras de Juntos 
por el Cambio (JxC) se reunieron este 
jueves en el Palacio Legislativo para 
consensuar una postura común respecto 
al balotaje del 19 de noviembre, luego de 
la decisión de Patricia Bullrich y Luis Petri 
de apoyar al líder de La Libertad Avanza, 
Javier Milei, que dejó a la coalición al borde 
de la ruptura.

Finalizada la reunión, los legisladores 
difundieron una foto y un breve 
comunicado con los que ratificaron “la 
unidad” de la coalición. 

Aunque el documento no se pronunció 
sobre las opciones que llegaron al balotaje 
-Sergio Massa (UxP) y Javier Milei (LLA)-
, fuentes del interbloque que conduce 
el mendocino Alfredo Cornejo dijeron 
a Télam que la mayoría se inclina por 
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SE JUEGA EL 3° ABIERTO DE 
POLO DEL FIN DEL MUNDO 

RIO GRANDE.- Desde este viernes y 
hasta el domingo comienza la actividad 
del 3° Abierto de Polo del Fin del Mun-
do, a desarrollarse en la Estancia La Ci-
marrona, con la llegada de jugadores de 
renombre desde Córdoba y por primera 
vez un árbitro de la Asociación Argenti-
na de Polo. ¿Están listos?

Tradición argentina. El Polo vuelve a 
prender fuego los campos de la Estan-
cia La Cimarrona para la 3° Edición del 
Abierto de Polo del Fin del Mundo, con 
la participación de los cuatro clubes de 
la provincia y el arribo de apellidos de 
jerarquía dentro del ámbito nacional.

Todo comenzará este viernes a las 
18 horas con la Clínica Teórica brinda-
da por el árbitro de la AAP: Juan Ma-
nuel Dominguez, para luego degustar 
un asado de bienvenida y apertura del 
evento.

Estarán presentes los clubes La Ci-
marrona, El Rejunte e Indios Patoruzú 
 de Rio Grande, además de Sendero 
Indio de Tolhuin, continuando con la 
actividad el sábado desde las 9 con la 
parte práctica de la Clínica brindada 
por Dominguez.

Desde las 14 se pondrá en marcha la 
faceta competitiva hasta las 18 horas, 
completando los duelos el domingo de 
10 a 18, para dar lugar a la entrega de 
premios.

Habrá dos categorías, la “A” en honor 
a Andrés Gargiulo y la “B” en reconoci-
miento a Iván Poklepovic, dos jugado-
res de La Cimarrona.

Jugadores de jerarquía y árbitro na-

cional
Esta edición del Abierto no será 

igual a las anteriores, ya que se pre-
sentarán en cancha tres jugadores con 
hándicap provenientes de Córdoba y 
un árbitro nacional avalado por la Aso-
ciación Argentina de Polo, siendo la 
primera vez que llega alguien de este 
calibre a la provincia.

Hablamos de Francisco Pizarro, 
Santiago Ruiz Chacon y Ricardo Fur-
no, quienes se desempeñan de manera 
profesional en el deporte.

Repasando brevemente la historia, 
Pizarro vivió en Reino Unido jugando 
de 1997 a 2012 los torneos más impor-
tantes de la región y ahora en Argenti-
na es el referente del club más relevan-
te para el interior del país, el Cabure 
Polo School, sede de la Copa de Oro.

Por su parte, Ruiz Chacón vivió un 
tiempo en Rio Grande más allá de sus 
viajes al exterior, siendo pionero del 
Abierto de Polo del Fin del Mundo jun-
to a la familia Alazard y actualmente 
potencia la cría de caballos en el Cabu-
re Polo School.

Furno, por último, es santafesino 
y jugó al polo profesional por 17 años 
-tres de ellos en Suecia, antes de llegar 
a Reino Unido-. Se desempeñó como 
Polo Manager y hoy por hoy es uno de 
los referentes en el centro del país.

Juan Manuel Dominguez será el 
árbitro de la Asociación Argentina de 
Polo encargado de impartir justicia en 
el evento, además de brindar una ca-
pacitación para todos los jugadores y 

POLO

presentes antes del inicio de la compe-
tencia.

La historia del Club de Campo La 
Cimarrona

El Club de Campo La Cimarrona 
nació en enero de 2002 en la centena-
ria Misión Salesiana de la ciudad Río 
Grande, Tierra del Fuego, siendo pio-
neros de la actividad hípica en este lu-
gar.  

El emprendimiento surge a partir 
de la tradición rural de los Alazard Are-
llano, pero fundamentalmente por el 
gran amor por el caballo, quién fuera el 
nexo común que unió la historia de los 
pilares de la familia, como así también 
el legado heredado a sus hijos. 

Sus inicios fueron enseñando a an-
dar a caballo a un grupo de niños, ado-

lescentes y adultos de la ciudad de Río 
Grande, y realizando cabalgatas.  Años 
más tarde, el emprendimiento se tras-
ladaría a su actual emplazamiento, la 
histórica chacra Raful, en el corazón de 
la ciudad de Río Grande. 

Con el tiempo se fueron incorporan-
do disciplinas como Salto Hípico, con 
amazonas que participaron en distin-
tos torneos a nivel nacional e interna-
cional con muy buenos desempeños; 
y en los últimos años un deporte total-
mente novedoso en nuestra provincia, 
y de la cual han sido pioneros en su 
práctica: el Polo, realizando en el 2010 
el 1er. Torneo en Tierra del Fuego, de-
clarado de interés por la Municipalidad 
de Río Grande.

 

CONGRESO NACIONAL

mantener una postura neutral, como la 
expresada por Horacio Rodríguez Larreta, la 
UCR y la Coalición Cívica. 

“El interbloque de Juntos por el Cambio 
en el Senado de la Nación ratifica su unidad y 
compromiso responsable frente a la agenda 
legislativa futura. La ciudadanía nos ha 
colocado en el lugar de oposición y seremos 
los encargados de cumplir ese rol para 
controlar a la presente y próxima gestión de 
gobierno”, dice el comunicado.

Y concluye: “Compartimos la decisión de 
los gobernadores de Juntos por el Cambio de 
fortalecer el trabajo de unidad y consolidar 
el futuro de la coalición”.

“Vamos a continuar unidos, tuvimos 
una reunión con mucha franqueza, vamos 
a seguir apoyando a los diez gobernadores 
electos de JxC”, remarcó Guadalupe 
Tagliaferri sobre el encuentro de este jueves. 

De la reunión, que se realizó en el primer 
piso del Senado y estuvo encabezada por 
Cornejo y Luis Naidenoff, participaron 
una treintena de senadores, entre ellos 
Tagliaferri, Martín Lousteau, Carolina 
Losada, Mario Fiad, Humberto Schiavoni, 
Juan Carlos Romero, Gladys González y José 
Torello.
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LA JUSTICIA ELECTORAL SOLICITÓ TRASLADAR EL FERIADO DEL 20 
DE NOVIEMBRE POR EL BALOTAJE  
Días atrás, el Gobierno había descartado la propuesta de mover el día no laborable. La Cámara Nacional Electoral planteó que el fin 
de semana largo podría afectar la participación en los comicios.

Con el objetivo de promover la par-
ticipación en la segunda vuelta de las 
elecciones presidenciales 2023 de este 
19 de noviembre, la Cámara Nacional 
Electoral (CNE) solicitó de manera for-
mal al Poder Ejecutivo que traslade el 
feriado del 20 de noviembre para evitar 
el ausentismo en el balotaje, una pro-
puesta que días antes el Gobierno ha-
bía descartado.

Feriado noviembre 2023: ¿Qué pasa 
con el fin de semana largo?

En una nota firmada por su titular, 
Alberto Dalla Vía, la Justicia Electoral le 
pidió al secretario General, Julio Vito-
bello, que reconsidere mover el día no 
laborable, correspondiente al Día de la 
Soberanía, en recuerdo de la Batalla de 
la Vuelta de Obligado. El feriado genera 
un fin de semana largo de tres días justo 
durante la segunda vuelta electoral en 
donde se definirá el futuro presidente y 
vicepresidente.

En tanto, motivados “la necesidad 
de favorecer y garantizar la concurren-
cia de la ciudadanía a ejercer el sufragio 
en dichos comicios, que se vería indu-
dablemente afectada si se mantuviera 

el fin de semana extendido con el re-
ferido feriado”, el funcionario solicitó 
formalmente el traslado.

La fecha del feriado fue una discu-
sión abierta en los últimos días, cuan-
do ante los rumores de que el Gobier-
no analizaba moverlo, debieron salir 
a aclarar que no estaba en evaluación. 
Después, el vicejefe de Gabinete, Juan 
Manuel Olmos, ratificó que el feriado 
no se alteraría porque ya se encuentra 
programado de esa forma por ley.

“No se va a modificar. Desarmar-
lo es desarmarle a varios argentinos 
sus vacaciones y la verdad que no nos 
parece. Si hay argentinos que progra-
maron sus descansos reprogramar-
lo ahora me parece que traería más 
problemas que beneficios”, expresó. 
Ahora, con el pedido de la CNE, se re-
abre la discusión, faltando poco más 
de tres semanas para el balotaje.

Una situación similar se dio en 
2015, cuando el balotaje entre Daniel 
Scioli y Mauricio Macri, celebrado el 
domingo 22 de noviembre, provocó la 
postergación del feriado, que pasó al 

ELECCIONES

fin de semana siguiente.
En las PASO 2023, el nivel de au-

sentismo alcanzó niveles récord, 
con una participación que no llegó 
ni siquiera al 70%. Después, en las 
elecciones generales del domingo pa-

sado, hubo un crecimiento en ese por-
centaje, que subió hasta el 77%, como 
suele ocurrir entre las primarias y los 
comicios generales, aunque de todos 
modos en un nivel inferior al de elec-
ciones pasadas.

REALIZAN TRABAJOS EN LA PLAZA 
“NUNCA JAMÁS” DEL BARRIO DOS 
BANDERAS

La Municipalidad de Ushuaia conti-
núa con el desarrollo del Plan de Obras 
2023-2024 y en el barrio Dos Banderas 
se llevan adelante trabajos en la plaza 
“Nunca Jamás” donde se incluye una 
cancha de hockey comunitario. Tras la 
veda invernal, se retomaron los traba-
jos que incluyen además la construc-
ción de senderos, sector de juegos, ilu-
minación, mástil y mobiliario urbano.

La Secretaria de Planificación e In-
versión Pública, Gabriela Muñiz Siccar-
di contó que se está realizando el retiro 
y reubicación de pilares de energía de 
conexión domiciliaria que interferían 

USHUAIA

en la obra y que además generaban 
riesgo a los usuarios; y también se 
colocará un nuevo pilar trifásico 
para la iluminación de la plaza.

Por otra parte “se encuentran fi-
nalizando los senderos con cordones 
de contención para la construcción 
de veredas de hormigón intertra-
bado”, dijo Muñiz Siccardi. Por otra 
parte, comenzó el movimiento de 
suelo para la preparación del contra-
piso de la futura cancha y la empresa 
ya tiene acopiados los juegos que se 
van a colocar y las baldosas de cau-
cho para dicho sector.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

EL ESPACIO DE MILEI VUELVE A LA CARGA CONTRA LA 
COPARTICIPACIÓN

Guillermo Franco, el “casta” que es-
taría a cargo del Ministerio del Interior 
si La Libertad Avanza llega a la Rosada, 
dijo que el plan de Milei “es revertir el 
sistema tributario en el que Nación fi-
nancia a las provincias”. Tiempo atrás, 
para comentar su proyecto, el diputa-
do de extrema derecha había compa-
rado este tipo de esquema con “una 
persona con adicción a las violacio-
nes” y que había que “exterminarlo”.

Mientras el candidato de Unión 
por la Patria, Sergio Massa, mantu-
vo una reunión con 18 gobernadores 
provinciales con la tarea de un nuevo 
pacto fiscal sobre la mesa, el posible 
ministro del Interior de un gobierno 
de Javier Milei, Guillermo Francos, 
confirmó que el candidato de ultrade-
recha barrerá con la Ley de Copartici-
pación Federal en caso de llegar a la 
Casa Rosada. “Hay que transferir im-
puestos para que sean recaudados por 
las provincias y que el sistema se re-
vierta, que sean las provincias las que 
banquen a la Nación”, explicó. 

El eventual ministro del Interior 
-en caso de que Milei llegue a la Ro-
sada- respondió, en entrevista con 
Radio Continental, una pregunta en la 
que sintetizaban que la propuesta de 
Milei para las provincias es “arreglate 
con lo tuyo”. Francos buscó esquivar 
esa definición y señaló que el objeti-
vo es “mejorar el sistema tributario 
en la Argentina” y calificó de “rémora 
del pasado” la Ley de Coparticipación, 
sancionada en 1988. 

“Los gobernadores que aportan 
más de lo que reciben se quejan; y los 

gobernadores que reciben mucho 
más de lo que aportan están con-
tentos y gastan a mansalva recursos 
públicos”, definió Francos la situa-
ción actual y criticó a los mandata-
rios provinciales porque “nunca se 
ponen de acuerdo para reformar la 
ley”. 

Sin embargo, al momento de ex-
plicar cuál es la propuestas de Milei, 
el ex representante argentino ante el 
Banco Interamericano de Desarro-
llo (BID) no tuvo más que confirmar 
que la idea del candidato libertario 
es “revertir el sistema” de reparto de 
la recaudación impositiva. “Lo que 
dice Milei este sistema hay que cam-
biarlo, hay que transferir impuestos 
para que sean recaudados por las 
provincias y que el sistema se revier-
ta, que sean las provincias las que 
transfieran fondos a la Nación, las 
que banquen a la Nación”.

El planteo fue hecho durante la 
campaña de La Libertad Avanza y 
rechazado por varios gobernadores, 
en particular, los mandatarios que 
cuentan con menores recursos pro-
ductivos e industriales. “Se trata de 
una iniciativa de corte centralista. 
Beneficia a Córdoba, Santa Fe, Bue-
nos Aires y a Capital Federal”, la cali-
ficó el gobernador reelecto de Salta, 
Gustavo Sáenz. 

Francos sinceró que La Libertad 
Avanza no tiene preocupación por el 
desequilibrio que eso podría gene-
rar entre las provincias con menor 
producto bruto y capacidad de re-
caudación, ya que: “No tenemos go-

bernadores propios, vamos a ser muy 
equilibrados”. 

La propuesta de la ultraderecha se 
basa en un documento Asociación Ar-
gentina de Contribuyentes (AAC) en el 
que se sostiene que la Ley de Coparti-
cipación Federal lesiona la autonomía 
de las provincias, generando depen-
dencia del Ejecutivo nacional. Al ha-
blar de las “desigualdades” que genera 
el actual sistema ponen ejemplos co-
nocidos y debatidos como que la pro-
vincia de Buenos Aires alberga 38,2 
por ciento de la población argentina 
y recibe 22,6 por ciento de la transfe-
rencias por coparticipación, cuando 
es el motor productivo del país. 

Precisamente, la coparticipación 
busca equilibrar los fondos para que 
todas las provincias tenga una base 
igualitaria de condiciones para desa-
rrollarse y que no ocurra lo que pasó 
durante el menemismo, cuando se 
descentralizó el sistema de educación 
primaria y secundaria generando asi-
metrías entre la calidad educativa. En 
la actualidad, de cada 100 pesos que 
percibe el país por impuestos, 80 pro-
vienen de Nación, 15 de las provincias 
y 5 de los municipios. 

“¿Que resultaría de un referéndum 
argentino sobre la salida a la ley de 
coparticipación, tal como el realizado 
por Gran Bretaña?”, propone el docu-
mento base de la fuerza de la ultrade-
recha para impulsar la modificación 
de la coparticipación, o sea, una des-
integración del sistema federal. 

Milei milita la eliminación de la 
Ley de Coparticipación y lo hace a su 

manera, sin tantos argumentos como 
los presentados por la AAC. En una re-
cordada entrevista en el programa A 
Dos Voces, el candidato a presidente 
de La Libertad Avanza defendió de la 
su deseo de eliminar la coparticipa-
ción, cuando le señalaron que se tra-
taba de algo “irrealizable”. 

“Suponga que usted tiene una, di-
gamos, o sea, usted tiene una hija y 
de repente hay alguien que tiene una 
adicción a tener violación a mujeres, 
o sea, y su hija es víctima, entonces, 
¿qué va a decir? Y no, bueno, pero es 
una solución más radicalizada. No. 
Hay que terminar. Hay que terminar. 
Hay que terminar con el sistema de 
coparticipación. Hay que barrerlo. 
Hay que terminar con esto”, argu-
mentó.

ELECCIONES
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

1º c
Máxima 

11ºc
Máxima 

8ºc
Máxima 

10º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$384,43

Venta
$366,90

Venta
$ 0,35754

CLIMA

VIA FRANCA

Tel: 430097

I.Malvinas 1607

MERCANTIL

Tel 432648

Gobernador Paz 679 

Compra
$0,33202
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